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中西區區議會討論文件第 42/2024 號 (2024 年 9 月 5 日區議會會議) 
 
要求政府當局加快在中西區的燈柱或政府建築物

上加裝 CCTV，方便加強交通管理及對突發事件

能作出迅速處理，長遠應該考慮盡快加裝智能燈

柱，配合未來數碼化生活的發展需要 
 
背景 
 
 香港中西區為國際金融及著名購物中心，大部份外國領事

館、跨國銀行和機構總部都設於中上環一帶，現時尤其是皇后大道

中、銀行街、雲咸街和德輔道中一帶路面塞車情況頗為嚴重。 
 
2. 中西區隨幾條主要交通幹道外，大部份馬路都是依山而建，

下行的有皇后大道西、卑路乍街、域多利道。上行的有堅道、羅便

臣道、干德道、山頂道等都是只得兩條行車線，絕對沒有擴闊的條

件，近年中西區隨着香港整體發展，港鐵西移等因素，大量舊樓重

建，有很多電纜及大型供水工程都正在升級中，到處都有掘路工程，

而且香港天氣近年變得非常極端，颱風和特大暴雨襲港次數頻密，

颱風暴雨經常引致山邊樹木塌下，山泥傾瀉等問題，希望透過CCTV
有助加強區內道路交通管控及加快突發事情應急處理，亦可以預防

及協助偵查罪案，利及各項民生事工，有利打造一個安穩的社區。 
 
3. 為配合香港未來長遠數據發展，通過推行以數據、市民和

結果為本的數字政策，提升政府的效率和服務質素，為市民和商界

提供更佳服務，從而刺激經濟增長，包括低空經濟、及無人駕駛等

先進科技的應用，要求政府考慮在中西區加裝智能燈柱，方便中西

區這個國際金融和購物中心在科技和數碼化的發展。 
 
問題 
 
4. 請問政府當局什麼時間開始，可以在中西區現有的街燈柱

上或政府建築物安裝 CCTV，方便利及民生的工作。 

 

5. 請問政府當局是否會考慮盡快在中西區內加裝智能燈柱，
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為市民及商界提供更佳服務，加快中西區這個金融和購物中心的科

技和數碼化發展，請詳細介紹智能燈柱的功能和長遠發展。 
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